
ANCI  UMBRIA  PROCIV,
APPROVAZIONE  DEL  BILANCIO  E
PRESENTAZIONE  PROSSIME
ATTIVITÀ

Presenti anche il presidente della Provincia di Perugia
Massimiliano Presciutti e quello di Anci Umbria Federico Gori

Perugia, 21 maggio 2025 – Approvati all’unanimità il bilancio
consuntivo e preventivo di Anci Umbria ProCiv. L’assemblea dei
soci si è tenuta mercoledì 21 maggio, presso la sala del
Consiglio della Provincia di Perugia. Prima dell’approvazione
del bilancio, il presidente di Anci Umbria ProCiv, Enrico
Valentini,  ha  illustrato  le  molteplici  attività  che
interesseranno  l’Associazione  nei  prossimi  mesi.

Il prossimo 9 giugno si svolgerà l’ultimo evento del ciclo
formativo  promosso  da  Anci  Umbria  e  rivolto  ai  nuovi
amministratori, che sarà curato dalla struttura di Anci Umbria
ProCiv, dal titolo “Lo strumento della pianificazione comunale
di protezione civile a supporto degli amministratori locali”.
“La  nostra  struttura  –  ha  dichiarato  Valentini  –  vuole
tutelare  e  supportare  gli  Amministratori,  anche  attraverso
questi momenti informativi fondamentali, che ci permettono di
porre l’attenzione sul ruolo del Sindaco e le responsabilità
che ne conseguono”.

Il  presidente  ha  proseguito  illustrando  il  progetto
sperimentale che si avvierà a breve con il Comune di Foligno,
relativo  alla  revisione  di  nuove  procedure  operative  che
potranno essere la base per una revisione delle linee guida
regionali per la pianificazione comunale di protezione civile.
Foligno  è  stato  scelto  perché  rispondente  a  una  serie  di
criteri tecnici, tra cui le dimensioni territoriali, i rischi
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che  lo  interessano,  la  vicinanza  alle  strutture  operative
sovracomunali tra cui il Centro Regionale di Protezione Civile
e la disponibilità dimostrata negli anni da parte dell’ufficio
competente.  Sarà  proprio  attraverso  questo  ufficio  che  lo
staff  tecnico  di  Anci  Umbria  ProCiv  si  interfaccerà  per
sviluppare  il  lavoro,  che  prevede  il  coinvolgimento
dell’intera  struttura  comunale.

Per ciò che concerne le attività in essere con la Provincia di
Perugia,  è  previsto  entro  il  mese  di  giugno  un  evento
informativo che avrà l’obiettivo di illustrare le potenzialità
della  piattaforma  digitale  WebGIS  provinciale,  a  cui  ha
collaborato anche la struttura tecnica di Anci Umbria ProCiv
inserendo dati tecnici legati al territorio e di pubblica
utilità.

Valentini  ha  poi  illustrato  l’ultimo  progetto  di
pianificazione  intercomunale  che  interessa  l’area  interna
della Valnerina, la quale è composta da 14 comuni, di cui 10
afferenti alla Provincia di Perugia e 4 a quella di Terni. Il
lavoro,  già  avviato,  prevede  una  serie  di  incontri
territoriali utili alla raccolta dei dati di protezione civile
che  confluiranno  nella  stesura  di  un  documento  unico  di
pianificazione.

Tra le attività in essere anche quella sviluppata di concerto
con la Regione Umbria. Si tratta del progetto Rimu Clima, che
si prefigge l’obiettivo di potenziare i sistemi di previsione
meteorologica creando una rete integrata regionale. Partner
del Rimu sono Fondazione Cima e Anci Umbria che sarà presente
attraverso  Anci  Umbria  ProCiv  che,  attraverso  i  suoi
professionisti,  eseguirà  un  lavoro  di  ripulitura  e
standardizzazione  dei  dati  informativi  geografici  che
quotidianamente  vengono  lavorati  e  gestiti  per  i  Comuni
nell’ambito della pianificazione.

Valentini  ha  parlato  anche  della  situazione  che  sta
affrontando la Regione Friuli Venezia Giulia in merito alla



sentenza  di  condanna  nei  confronti  del  Sindaco  e  del
coordinatore del gruppo di volontariato del Comune di Preone a
seguito della vicenda che ha visto un volontario di protezione
civile  perdere  la  vita  durante  un’emergenza  di  maltempo.
“Risulta  di  fondamentale  importanza  –  ha  affermato  il
presidente di Anci Umbria ProCiv – capire i limiti d’azione al
fine di poter operare nella maniera più corretta possibile e
ovviamente garantendo la sicurezza di tutti. A causa di questi
eventi, molti anche coloro che sono impegnati nel mondo della
protezione civile, non vogliono più ricoprire il ruolo di
coordinatore di un gruppo comunale. Esprimiamo tutta la nostra
solidarietà e sottoponiamo al direttivo di Anci Umbria la
volontà  di  scrivere  una  lettera  a  firma  congiunta  per
sollecitare il Governo al fine di tutelare la figura degli
Amministratori  e  quindi  prevedere  una  revisione  della
normativa  nazionale”.

Valentini, infine, ha ringraziato Federico Gori, presidente di
Anci  Umbria,  per  il  costante  confronto  che  avviene
quotidianamente, e il direttore di Anci Umbria ProCiv, Silvio
Ranieri, per il continuo supporto.

Subito dopo ha preso la parola il presidente della Provincia
di Perugia, Massimiliano Presciutti, che ha colto l’occasione
per sottolineare la funzione e il ruolo che l’Associazione fa
a supporto delle realtà locali. “Da Sindaco, – ha detto – ho
avuto modo di vedere direttamente l’attività che viene svolta
e la competenza dei tecnici che sono sempre disponibili verso
le strutture comunali. Vantiamo un piano di protezione civile
che viene preso come esempio anche in altre realtà. Nonostante
le esigue risorse che hanno i Comuni, questa attività risulta
fondamentale  sia  per  gli  aspetti  che  riguardano  la
prevenzione,  che  per  il  supporto  durante  la  gestione  di
un’emergenza”. Ha concluso elogiando la struttura che, seppur
nata  da  poco,  ha  già  avuto  modo  di  dimostrare  la  sua
professionalità,  tanto  che  negli  ultimi  anni  sono  stati
frequenti i contatti da parte di Enti extra-regionali.



Ha  chiuso  l’assemblea  il  Sindaco  di  Norcia,  Giuliano
Boccanera, che, ringraziando Anci Umbria ProCiv, ha parlato
dell’utilità di sviluppare un progetto ad hoc nei territori
della  Valnerina,  realtà  complessa  anche  per  l’estensione
territoriale.


